



Einladung zum DGSF Fachabend

Liebe KollegInnen und liebe systemisch Interessierte,

wir möchten Sie/Euch hiermit herzlich zu einem weiteren DGSF Fachabend zum Thema „Verschwörungstheorien“ mit Philipp Baum einladen. Dieser findet am Donnerstag den 11. März 2021 von 19:00 bis 21:00 Uhr online via Zoom statt.

„Was soll der Quatsch? Warum Menschen an scheinbar abwegige Verschwörungstheorien glauben.“

Verschwörungstheorien wirken auf Außenstehende größtenteils so abstrus, dass es schwer ist nachzuvollziehen, wie überhaupt jemand an so etwas glauben kann. Wie kann es z.B. sein, dass jemand fest davon überzeugt ist, dass die Coronapandemie gar nicht stattfindet? Um diese Frage zu beantworten, müssen wir verstehen, wie Gruppen funktionieren, in denen sich Verschwörungstheoretiker bewegen und welches Verhältnis sie zur etablierten Wissenschaft haben.

*Im Workshop wird aufgezeigt, wie Verschwörungstheorien entwickelt werden, was sie ausmacht und in welchen politischen Kontext sie eingebettet sind. Die Teilnehmer*innen erwartet ein gedanklicher Ausflug in eine Gruppe von Verschwörungstheoretikern, um zu verstehen, aus welcher Perspektive sie handeln und was für sie etabliertes Wissen darstellt. Andererseits betrachten wir sie auch von außen, und versuchen die Mechanismen zu ergründen, nach denen diese Gruppen funktionieren und warum sie in dieser Form entstanden sind.*

Es soll ebenso die Möglichkeit geben, uns selbst zu fragen, was wir als etabliertes Wissen betrachten und welcher Logik unser eigenes Denken folgt.

Philipp Baum beschäftigt sich seit vielen Jahren mit kontrafaktischen politischen Überzeugungen. Er entwickelt derzeit im Rahmen seines Masterstudiengangs der Sozial- und Kulturanthropologie eine Feldforschung zur Erkenntnistheorie von Verschwörungstheorien und ist freiberuflich als Mediator tätig.

Die Teilnehmeranzahl für den Fachabend ist auf 20 begrenzt, wir bitten um eine verbindliche Anmeldung per E-Mail unter: regionalgruppe-leipzig@dgsf.org Der Link zur Veranstaltung wird Euch/Ihnen danach per mail zugesendet.

Wir freuen uns auf ein Wiedersehen oder Kennenlernen!

Mit herzlichen Grüßen das Org-Team der RG,

Jente Spille, Sara-Ann Lampmann, Wiebke Lückert, Franziska Brauner, Judith Gutknecht, Stefan Kurth und Sebastian Funke